

EL DIARIO

Camino a Yungas

Hemos leído con detención la propuesta del señor Macario Escobari, que nos parece inmejorable.

El señor Escobari, no pide ninguna garantía y se propone trabajar sesenta kilómetros de decauville, hacia á Yungas, dando á aquella región una importancia notable en relación á los actuales medios de transporte.

Los capitales con que cuenta el empresario son una garantía firme de éxito en esta empresa de notoria trascendencia para el país.

Creemos que el ministerio de fomento evitará esos trámites prescritos en un anticuado decreto de 1857 y sin hacer pasear la propuesta por prefecturas municipalidades, y direcciones de obras públicas lo estudiará por sí y lo resolverá inmediatamente.

Eso de tramitar propuestas mesetas y años, destruye toda idea de progreso y establece la desconfianza en los procedimientos administrativos.

El despacho favorable ó desfavorable, pero rápido es un beneficio para el proponente que con el retraso sufre perjuicios evidentes en uno ú otro caso.

Si la propuesta no pide ningún privilegio, no solicita garantía de interés, ni se opone á la construcción de otros ferrocarriles ó la implantación de otros medios de transporte nos parece que su aceptación no será dudosa.

Esperamos la pronta solución de este asunto.

El bachillerato

Al ocuparnos de la necesidad de fundar un colegio nacional para mujeres, hemos apoyado nuestras reflexiones en un inconveniente que hoy se pone en evidencia con la resolución que acaba de dar el ministerio del ramo en la solicitud de varias señoras y señoritas para ingresar á los cursos de farmacia: la falta de título de bachiller que la ley requiere como comprobante de la instrucción preparatoria.

El caso implica una resolución de carácter muy excepcional que naturalmente ha tropezado con los escrúpulos consiguientes á una exigencia contra ley expresa y terminante.

Ha hecho bien ó mal el señor ministro, en devolver la petición al señor rector de la universidad para que se sirva especificar en qué consiste la cooperación moral que según su informe debe prestar el gobierno á las solicitantes, y si se puede prescindir sólo con las mujeres, de los estudios previos de secundaria y del título de bachiller en ciencias y letras exigido por ley á todos los que quieran ingresar en los cursos facultativos?

En nuestro concepto, esa actitud es enteramente ajustada á la ley.

Sin embargo, creemos que la excepción no traerá consecuencias de trastorno á la disciplina universitaria, fundándola en la razón atendible de que siendo las postulantes profesoras de instrucción primaria, se supone que para adquirir sus puestos han rendido examen de competencia que podría subsanar la falta del título de bachiller.

Como quiera que sea, debemos felicitarnos de que se haya producido este caso, pues con tal motivo queda en evidencia la necesidad de proceder á la fundación de un establecimiento educacional de enseñanza preparatoria que habilite á la mujer que aspire á las profesiones liberales.

Entre tanto, repetimos, que siendo profesoras las solicitantes de la inscripción en los cursos de farmacia, somos de parecer de que son acreedoras á la excepción en el cumplimiento de la ley que requiere el título de bachiller, haciendo mérito para esta gracia la concesión, de los servicios prestados á la enseñanza por las postulantes.

BOLETIN TELEGRAFICO

(Agencia Havas)

La guerra ruso-japonesa

Nueva tripulación y reparación

Rehusando el armisticio

En busca del Potemkin

Oficiales ingleses enrolados valando naves

El Potemki bombardeará Teodosia

El mikado invita á los plenipotenciarios

Tratándose de organizar un nuevo gobierno

Otras noticias

San Petersburgo, julio 7.—El crucero "Tchautun" ha tomado una nueva tripulación y ha hecho una repa-

ración seria en sus maquinarias que estaban algo averiadas, reincorporándose después á la escuadra del Mar Negro.

—Se sabe positivamente que el Japón rehusó aceptar el armisticio antes de la reunión de la conferencia en que se debe tratar de la paz.

Londres. El "Standard" da noticias de Odessa, asegurando que la flota del Mar Negro que se encuentra en Sebastopol ha zarpado Teodosia á fin de atacar al buque sublevado "Potemkin".

—El diario The Daily Telegraph registra un telegrama recibido de Constantinopla en el que anuncia que la nave rusa "Potemkin" que se halla en Constanza ha enrolado en su tripulación á muchos oficiales ingleses.

—Un súbdito catalán que fué arrestado en Mukden en febrero último por haber sido acusado de espionaje y que se hallaba en las cárceles de Irskurstk fué puesto en libertad.

—Corren rumores, aun que no se halla confirmado, que en Odessa se ha hecho volar á las naves sublevadas "Kuzn" "Potemkin", "Norddeuts", "Chealseme" y "Nezestimo".

Llegó á Teodosia el vapor de guerra Potemkin en conformidad á las órdenes que se ha recibido, han comunicado á las autoridades á los habitantes que abandonen cuanto antes la población quedando solamente las tropas y los funcionarios públicos. Se cree que el Potemkin bombardeará esta tarde la ciudad.

San Petersburgo. Se teme un gran levantamiento de la armada del Cáucaso, pues el tráfico del ferrocarril entre Tiflis y Bataun se ha suspendido.

Tokio. El mikado ha dado una audiencia á los plenipotenciarios que deben marchar á Washinton acompañados de una comisión técnica.

Invitó después á dichos ministros, que son Kaminura y Takahira á un almuerzo que les da en despedida donde se expresó el mikado en la forma siguiente: fuimos obligados á tomar las armas para defender nuestros derechos, á pesar de nuestros sinceros deseos de paz.

Por esto aceptamos gustosos la proposición que nos ha hecho el presidente de Estados Unidos Mr. Roosevelt para negociar las paces.

Os confío esta misión, y espero que harías todo lo que esta al alcance de vuestros esfuerzos para asentar una paz duradera que tenga bases incommovibles.

San Petersburgo. En el pueblo ruso de Yeruloff, el redactor Nevosti, en un discurso que ha pronunciado, anuncio que los partidos liberal y socialista están de acuerdo para organizar próximamente un gobierno provisional que desligará á los oficiales del juramento de fidelidad al zar y proclamará el destronamiento.

Anuncian de Teodosia que el vapor Potemkin intimó á las autoridades á darle carbón y viveres antes de 24 horas, amenazando bombardear la ciudad sino lo hacen cuanto antes, propuso al alcalde transmitir á la población una proclama reclamando la terminación de la guerra, rujo japonesa y la convocación de los zemsos para ofrecer á la población unirse con los revolucionarios.

La municipalidad consintió solamente en dar provisiones y se negó á dar carbón porque no tenía.

Berlin. Se anuncia que los bancos alemanes suscribirán la cantidad de cuatro millones de libras para cubrir el nuevo empréstito japonés.

Constantinopla. Corren rumores de que el Potemkin ha llegado á Sinope, lo que no está todavía confirmado.

San Petersburgo. Telegrafían de Odessa que la flota del mar negro permanecerá algunas horas en esas aguas uniéndosele el Poviedonotzeff.

La ciudad está tranquila, las autoridades permiten ahora circular libremente á todas partes sin necesidad de permiso especial.

—Se ha desmentido el rumor de que se hizo un pedido colectivo de daños y perjuicios, formulados por los representantes de los países extranjeros á nombre de sus compatriotas damnificados en Odessa.

—Cuarenta y cinco marinos del Poviedonotzeff han sido fusilados en Odessa porque se negaron á prestar el juramento de fidelidad al czar.

—Siguen los disturbios en Tiflis.

La sobeexcitación de ánimos se acentúa con los disturbios agrarios de Orgeizeff y Besarabin.

—Se ha enviado la caballería á la Manchuria.

FRANCIA

Declaraciones de un estadista alemán

París, julio 7. Un distinguido estadista alemán ha declarado, sobre el incidente franco-alemán, que en Alemania todos desean el acuerdo y el mayor acercamiento á Francia, pues la política imperial es pacífica y sólo quiere el engrandecimiento

de la nación mediante esfuerzos pacíficos dirigidos por el trabajo y por la ciencia, que son la base del engrandecimiento universal. Por otra parte, los anhelos comerciales y coloniales del emperador tienen por principal objeto la conservación de la paz, y por ellas se harán todos los sacrificios necesarios para asegurar una política colonial tranquila que nunca llegue á inspirar recelos á las demás naciones.

Prohibición de una conferencia

En los círculos oficiales corren rumores de que se ha prohibido en Toulon de que se lleve á cabo la conferencia Jaures Cerlín.

Globo estallado

Comunican de Lopresse que el globo Lebandy ha estallado cerca de la región de Chalons sur Marne resultando nueve muertos y doce heridos.

Relaciones con Alemania

Se han entrevistado el ministro de relaciones exteriores Mr. Rouvier y el enviado de Alemania señor Radolín, en el que se ha llegado á un acuerdo en las relaciones sobre la cuestión Marruecos. Se dará á luz las comunicaciones que se han pasado al ministerio de fomento que ha dado su voto de adhesión.

En los círculos oficiales se considera que en esta conferencia se han establecido las bases sobre las que se haran los acuerdos, faltando solamente arreglar la cuestión, de la manera como se ha de redactar.

Restos de Paul Jones

Han sido transportados de Cherburgo en la cureña de un cañon los restos de Paul Jones hasta la esplanada de los inválidos á presencia de los ministros de estado, de los representantes, del presidente de la república Mr. Loubet y del ejército que le hizo los honores militares correspondientes.

El presupuesto

El la cámara se aprobó por 420 votos contra 408 el envío á la comisión del presupuesto del año entrante.

Experimentos de defensa

Se han hecho interesantísimos experimentos de defensa en la Rochelle á la entrada de Laparrice mediante un hilo de acero cuya parte inferior permite la circulación de submarinos.

ITALIA

Aprobación de proyectos

Roma. El senado ha aprobado muchos proyectos entre ellos el de disminución de tarifas postales internatas.

—Se ha enviado un mensaje á los reyes aplazando indefinidamente las sesiones.

Disminución de calores

Los calores disminuyen notablemente, hace días que ya no se deja sentir con tanta fuerza y los casos de insolación son poco numerosas.

Aplazando el banquete

El banquete en honor de Fortis que fué fijado para el 9 de julio fué aplazado á consecuencia de algunas reclamaciones que se han hecho de todo el reino.

La cuestión Ercolessi

En los tribunales se ha fallado sobre la cuestión de los esposos Ercolessi, condenándose al marido á 5 años y 10 meses de prisión y absolviendo á la esposa.

ESPAÑA

Invitación á los obreros

Madrid. La junta de campaña á fin de abaratar los alquileres y los medios de subsistencia invitó á los obreros de España entera á un paso general para el 27 de julio.

En señal de protesta, hubo durante 24 horas una proclama en la que se acusa á los diputados incluso á los republicanos, de que han olvidado las necesidades del pueblo.

Viaje del rey á Canarias

Se anuncia de que en febrero del próximo año el rey Alfonso hará un viaje á las islas Canarias.

Confidencia del ministro de Mexico

El ministro de México en este reino conferenció con el señor Montero Ríos sobre asuntos americanos.

Ministro del Perú

El señor Cornejo ministro del Perú presentó sus credenciales al rey Alfonso en la misión de mantener los pleitos con la república del Ecuador.

INGLATERRA

Minas de oro

Comunican de Dublin que se ha descubierto una riquísima mina de oro al norte de Irlanda.

En la primera rueda del Stockchange de hoy los funding loan han sido cotizados en 101 por ciento, y los títulos en cuatro por ciento.

Las cementeras en Europa

Londres. En Liverpool se ha publi-

cado un boletín en el que se da á conocer el estado en que se encuentran las sementeras de Europa. En el reino unido de la Gran Bretaña están en excelente estado, en condiciones de producir buena cosecha; En Francia se han producido algunos perjuicios en los departamentos centrales á causa de las tormentas de verano; Alemania está en un término medio, según el cálculo del ministerio de agricultura; Rumania y Hungría excelentes, donde se dieron comienzo á los cortes del trigo con buen resultado; en Rusia, al sudoeste la cosecha de trigo arroja un buen promedio, especialmente en las regiones del Dolga y el Azofi en Italia y España, los trastornos climáticos han variado en buenas condiciones, porque los perjuicios generales se descuentan de un buen resultado; en Australia han caído abundantes lluvias extendiendo los cultivos.

Los cambios en el continente europeo están como sigue: Sobre París 25.4 francos; sobre Berlin 20.47 marcos; la renta francesa de tres por ciento se ha vendido á 90.10; en Madrid tiene premio el oro sobre los cambios; en París se ha cotizado hoy en 31.96 por ciento, con pequeño aumento sobre los precios del día anterior; los cambios en Lisboa sobre París están á razón de 8.50 por ciento, sin variación.

ESTADOS UNIDOS

Accidentes en las fiestas

Washington. La "Trituna" de New York dice que en la celebración de las fiestas del 4 de julio han habido algunas desgracias personales, ocurriendo 486 muertos y 2431 heridos.

Mr. Elyhuret ha sido nombrado secretario de estado en reemplazo de Mr. Jahon Hay que murió hace algunos días.

Se sabe que un submarino francés tripulado por trece hombres se hundió cerca de Frayville Tonrez.

SUECIA

La separación de Noruega

Stokolmo, julio 7. En un interesante discurso pronunciado en la sesión del parlamento por un representante de la corona, declaró que no debía hacerse fuerza para que Noruega continuara unida á Suecia.

Si quería la separación, que ella se efectuará en buena hora. Al efecto, presentó un proyecto destinado á aprobar una negociación que se iniciaría directamente con Storthing para acordar la separación.

El pueblo de Suecia no acepta la separación y ha hecho una manifestación al rey Oscar, pidiéndole que tome medidas extremas, si es preciso, pero que no conceda la separación.

BRASIL

Modificación de la bandera

Rio Janeiro. Se ha presentado un proyecto en las cámaras tratando de modificar la bandera nacional.

Acorazado para la armada

Se ha confirmado que se ha decidido encargar la construcción de los acorazados proyectados por el gobierno que dispone una fuerte cantidad de dinero que se hallaba reservada para ese efecto.

Conflicto entre peruanos y colombianos

El diario "O Noticia" afirma que en la región del alto Yavari y del alto Putumayo ha habido un serio conflicto entre destacamentos peruanos y colombianos disputándose el territorio.

Rio Janeiro. El cambio abrió á razón de 16 y 1623 d y cerró á 16 y 3 d.

CHILE

Sobre el ferrocarril de Arica á La Paz

Santiago. Mediante empeños se ha conseguido que se retenga el decreto pidiendo propuestas para la construcción del ferrocarril de Arica á La Paz.

Se habla de una proxima huelga de los operarios del ferrocarril de Valparaiso.

Llegó á esta capital el señor Atanasio Urioste gerente de la compañía Huanchaca que se enfermo.

—El cambio sobre Londres á noventa días vista esta á razón de 15 16 d.

—El oro cerró á 111.80 por ciento sobre la plata.

INTERIOR

SUCRE

Julio 7. Hoy se ha celebrado la primera conferencia entre el arzobispo Taborga y el vicepresidente de la república señor Villazón con el fin de concluir los arreglos en la cuestión que se ha suscitado con motivo de la vacancia de los bienes pertenecientes al convento de Santa Mónica.

Aún no se ha arribado á un resultado definitivo; pero se cree que se aceptarán las condiciones que imponga el gobierno.

señor Villazón acompañado de selecto señor La Faye ha visitado el convento con el fin de recoger algunos datos para que le sirvan de base en el procedimiento de vaide lohto.

—Se anunció para el mes de agosto la reparación del órgano de la iglesia de "La Capital".

—El señor Belisario Bocto. sigue enfermo desde hace algunos días.

POTOSI

Julio 7. Desde ayer circulan contra el fiscal Pacheco, los datos contra la independencia de la ciudad.

—Ayer fue enterrado el cadáver de señor Daniel Valda.

ORURO

Las autoridades y el vecindario de la ciudad solicitan al supradicho, que el batallón Loa se retire de la ciudad hasta la próxima mañana del 6 de Agosto á fin de celebrar con su presencia, danzando, acción á las referidas fiestas.

—El concurso no habría acausado más que un concurso de eliminación.

—El señor Muñoz ha pasado a los subprefectos de las provincias, en las próximas fiestas de solemnidad.

SITACRUZ

Se ha anunciado ofrecido á los señores de este departamento de 8 de este departamento.

—Se pronunciaron varios discursos con dirección á esa ciudad, por lo que está completamente paralizado el tráfico. No se puede contar con la reparación del Beni ha llegado á esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.

—Hoy á las 10 de la mañana se ha celebrado el matrimonio de la señorita Belisario Calles y la señorita María de la Cruz.

—El camino de la ciudad de la Cruz está completamente paralizado por falta de combustible.

—Proceden a esta ciudad el señor Crisanto Morales.



señoras Raquel S. de García y Eusebia T. de Mendoza, señoras Esther Badregal, María Paz Muñillo, Rosa Paz Moine y Agueda Asturizaga; promotoras, señora María C. Ulativo y señora Luisa Irujo.

—Ayer estaba algo mejorado el señor Chudi Saenz.

—Nuestro colega El Portenir, de Santiago, da cuenta del siguiente banquete:

—Anche se efectuó en el Club de la Unión el banquete ofrecido por el señor don José Miguel Echenique al excelentísimo señor don Alberto Gutiérrez, ministro plenipotenciario de Bolivia en el Brasil y ex-ministro de la misma nación en Chile.

Durante la manifestación, una espléndida orquesta ejecutó delicadas piezas.

Ocupaban los asientos de honor los señores Echenique y Gutiérrez, teniendo el último a su derecha a los señores Fernando Lazzano, Fernando Froire, Francisco Echenique y Eleazar Lezaola, y a su izquierda a los señores Juan Luis Sanjuanes, Joaquín Echenique, señor Zalles, secretario de la legación de Bolivia, y Marcial Martínez Ferrer, jefe de la sección diplomática del ministro de relaciones exteriores.

A la derecha del señor Echenique tomara colocación el excelentísimo señor ministro de Bolivia en Chile, don Sabino Pinilla y los señores Enrique Larraín Alcalde, don Juan Esteban Errázuriz y don Carlos Kiese, don Enrique Peña, don Octavio Astorquiza y don Vicente Echeverría V.

Exusaron su asistencia los señores don Ramón Barros Luco, don Luis Antonio Vergara, don José Tocornal, don Ismael Tocornal y don Miguel Curuchaga.

PALABRAS LIBRES

Temperamentos

Es positivo que el espíritu crítico de nuestro tiempo ha conseguido desvanecer la firme creencia en el poder y valer de ciertos principios considerados por su inflexibilidad como absolutos e inquebrantables. La duda ha sido elevada al rango de suprema ordenadora de criterios, y ante el penetrante análisis de sus frías objeciones, no han podido resistir las entelequias del pasado. Por el método experimental se ha levantado el velo de los nebulosos conceptos metafísicos.

Pero cada uno de estos había encerrado en bloque prohibidos de

una y a

Man

Arvisa a su... acaba de recibir... simios franceses... negras de última... rias clases, caci... breros cueltos y... llas, tejas negra... nes llanos y flo... ajuares y ropo... rias otras cosas... rar. Además ve... de licores finos y... cios sin compete... Yanacocha No. 8 a 11 a m. y p... de la señora Vic...

M. Linc

MEDICO PROFESIONALE
De la Univ... Consultas d... tarde, plaz... cisco No. 12, t... Caga del señor... Delfín

ABOC

Estudio, calle... Consultas de 8... pacho de 12 a... Chulumani

Cervecería

En esta fecha... rido poder gene... tave Stumpf.
La Paz, julio 10.

Dr. Jos

MEDICO
Especialidad... veréas y si... medades de la... Consultas tod... 12 m. a 3 p. m.
Calle del Rec... E-quina entr... nacocha y R...

Dr. Jos

ando el... ón pro... ar el... arroba... celestia... gocos s... otístico?
Chir... afo de... ra un... er, pa... ara un... ara un... ezas".
len a... dofo,...

A BARRAG

Agentes del Comercio
Seraf y Puerto

Hace falta para todo esto, otro dato explicativo, aparte de la institución originaria y la índole individual? Si, y es la tensión de la aspirabilidad; pero este elemento es correlativo del primero.

Perfectamente definidos se encontraban hasta hace poco los grandes principios directrices de la conducta humana; de ellos se formaban entidades de primera categoría y bastaba evocarlos para que se estableciera el acuerdo entre todos los disidentes. Hoy parece que nos encaminamos resueltamente a la descentralización del ideal. El espíritu crítico ha individualizado las concepciones de carácter universal, en beneficio de las nobles inspiraciones que pueden surgir del temperamento, como normas propias que representen los mejores elementos de la personalidad.

Es por eso que se concede tanta importancia a esos momentos felices de inspiración entusiasta, en que se eleva la tonalidad de todos los sentimientos: saberlos apreciar en su verdadero valor es condensar el elixir del deseo.

Roberto Zapata

Carta de Chile

Señor director de "El Diario".
La Paz.

Señor director: Me es grato darle cuenta de la simpática fiesta universitaria llevada a efecto por la asociación de educación nacional en el salón de honor de la universidad del estado de esta capital en la noche del 17 del mes en curso. Dicha asociación ha aprovechado la oportunidad de despedir a sus consocios Margarita Escobedo G. María Cáceres, Daria Salas y Luis Flores Fernández, que marchan a Estados Unidos de Norte América con el objeto de estudiar los modernos sistemas de enseñanza, para ofrecer a la comisión de que formo parte, una manifestación que alcanzó el más extraordinario éxito.

Cantóse el himno boliviano ante una selecta y numerosa concurrencia puesta de pie. Apenas sonaron los últimos acordes, el público entusiastamente prorumpió en vivas a Bolivia, pidiendo su repetición con ruidosas manifestaciones de simpatía.

Terminado este acto por demás significativo, el señor presidente de la asociación de educación nacional don Carlos Fernández Peña, pronunció una conceptuosa alocución al entrar por intermedio del señor ministro de instrucción pública don Javier Figueroa el diploma que acredita al señor Daniel S. Bustamante en el carácter de socio correspondiente de aquella corporación.

El señor Bustamante con la desenvoltura y la elegancia de estilo que le es peculiar, agradeció la distinción de que era objeto, manifestando de que el diploma que se le entregaba lo conservaría como el timbre de más honor conquistado en su vida.

Al referirse a la manifestación hecha a Bolivia, dijo: Al escuchar el himno de mi patria cantado en suelo chileno y al recibir el título de miembro correspondiente de la asociación de educación nacional, comprendo que no será difícil vincular estos países mediante el trabajo y cultivar entre ellos los sentimientos de concordia y simpatía mediante una franca comunicación de ideas.

El orador fué interrumpido a cada momento con frenéticos aplausos, recibiendo después de terminada la fiesta cordiales felicitaciones de notables educacionistas chilenos.

La prensa toda abunda en elogios para el Sr. Bustamante y para el ilustrado Gobierno del Sr. Ismael Montes, de quien se piensa que es el mejor mandatario que ha tenido hasta hoy día Bolivia, por ser el iniciador del gran movimiento pedagógico que ha comenzado por abasallar las rutinas de los antiguos sistemas de enseñanza, para concluir dotando al país de preceptores y pedagogos preparados en ambientes de mayor civilización y cultura, y llevando para sus escuelas normales profesores de alta valía en el extranjero.

Desde que comenzó la comisión a desenvolverse en esta capital, ha tenido la suerte de atraerse las simpatías generales. Desde la universidad hasta la mas triste escuela de suplementeros, le abren sus puertas para enseñarle todos sus repartimientos informándole sobre los procedimientos que se emplean para la enseñanza y ver prácticamente los resultados que se obtienen con tales sistemas.

Con motivo de haber anunciado la prensa el objeto de la comisión del Sr. Bustamante, háase ofrecido para ir a Bolivia notables profesores normalistas de primera y segunda enseñanza, profesores de idiomas, in-

genieros agrónomos, profesores de Institutos Mercantiles, de Minas, de Labores manuales, de Gimnacias, y hasta químicos y naturalistas que desean ir a hacerse cargo de los laboratorios de los Colegios Nacionales de la República y de las respectivas cátedras de estos ramos.

Es indudablemente, satisfactorio el entusiasmo que se ha despertado en Chile para cooperar a la educación de nuestro pueblo, tanto más, que muchos de los profesores que se ofrecen, manifiestan hallarse dispuestos a dejar los cargos que ejercen en esta por participar del honor de contribuir al desarrollo del periodo de evolución escolar en que ha ingresado Bolivia.

En cuanto a sueldos, no exigen mucha cosa; pues se hallan convencidos de que ejercen un apostolado al dedicarse a la enseñanza, y que el mejor galardón de sus esfuerzos lo encontrarían en la satisfacción de haber puesto un grano de arena en la obra del levantamiento vigoroso de las nacionalidades latinas. Las instrucciones que ha recibido el Sr. Comisionado no le facultan sino para verificar contratos con profesores de Minas y normalistas de Instrucción primaria y media; este no obsta sin embargo a que la comisión recoja todo género de datos que pueden servir cuando el Gobierno y las Cámaras crean conveniente el envío de profesores extranjeros.

De entre las muchas comunicaciones de ofrecimiento que se han recibido en la oficina, son dignas de particular atención las siguientes:

De varios profesores del Instituto Agrícola, que se comprometen a tomar a su cargo algunas asignaturas de las Escuelas de Agricultura de Cochabamba, Tarija y Santa Cruz; la de algunos profesores franceses que tienen en esta un Instituto particular y que desean mandar un personal docente competente para fundar en La Paz otro Instituto idéntico, sin mas recursos que una subvención que les daría el Gobierno; la de Mr. T. C. Wilder, profesor de inglés, según el sistema Berlitz Schools of Languages y normalista titulado en Europa, que se ofrece para establecer una cursal de esta institución, que se encargaría de la enseñanza del francés del inglés y del alemán en los colegios oficiales y en los establecimientos militares, llevando para el efecto el suficiente número de profesores para los tres idiomas. Este ofrecimiento es de inefable importancia para nosotros, si se tiene en cuenta que carecemos de profesores de idiomas y que en mas de una ocasión hemos tenido que recurrir a individuos incompetentes e ignorantes de los modernos sistemas que existen para su enseñanza. Gran parte de la juventud que sale de las aulas escolares ingresa a los claustros universitarios sin contar con el recurso de idiomas europeos que para todas las profesiones constituyen poderosos auxiliares.

El Método Berlitz tiene las siguientes ventajas:—1.ª. Que desde la primera lección no se emplea para nada el idioma español. 2.ª. Que al alumno aún poco experimentado, le presenta al profesor el estudio de la lengua en forma atractiva y despierta su interés, explicándole las leyes del lenguaje por medio de ejemplos concluyentes y de comparaciones apropiadas. 3.ª. Difiere el Método Berlitz de todos los demás llamados de conversación, en que sigue una marcha lógica, consistiendo el procedimiento en preguntas y respuestas y en cambio de nociones o ideas, por virtud de cuyo sistema el alumno avanza gradual e insensiblemente de lo conocido a lo desconocido, de lo simple a lo compuesto y de lo concreto a lo abstracto y 4.ª. Este Método es el único que evita a los alumnos la pérdida de un tiempo precioso en inútiles tradiciones. No habiendo modo de establecer comparaciones entre la lengua propia y la que se aprende, desaparecen para el discípulo, las dificultades que esta última podría ofrecer. Se empieza por la práctica y se termina por la deducción de las reglas gramaticales.

El último de los ofrecimientos de importancia es el del señor H. Amal M., quien se propone fundar una escuela de educación comercial superior, igual a las que existen en Francia y que tenga por objeto preparar a los alumnos para llegar a ser banqueros, comerciantes, gerentes o empleados superiores en casas comerciales, como también para desempeñar ciertos puestos administrativos. Al mismo tiempo que se suministrarían conocimientos técnicos que permitirían a los jóvenes entrar en una carrera industrial, sino como especia-

listas, al menos como agentes comerciales. El reglamento interno y el herario le dictaría el gobierno, así como el plan de estudios, debiendo este comprender las siguientes materias, que se estudiarían en dos años: Comercio y Contabilidad. Matemáticas aplicadas, Geometría, Tres idiomas vivos, que podrían ser el inglés, el francés y el alemán, Geografía económica, Historia de comercio, Derecho comercial e industrial, Leyes fiscales y aduaneras, Economía Política, Finanzas y Estadística, Química aplicada, Estudio de las mercaderías, Tecnología, Física aplicada, Mecánica industrial, Dibujo, Caligrafía y Taquigrafía.

El profesor a que me he referido cree indispensable la organización de un bien previsto museo de muestras, en el cual los alumnos pudieran ser instruidos en el origen y uso de los diversos productos comerciales exhibidos. Se daría a su vez un completísimo curso de instrucción con respecto a los hábitos comerciales extranjeros; sobre el comercio en otros países; los deferentes métodos de recibir órdenes del extranjero; del embalaje y transporte de mercaderías.

La administración del estanco ha manifestado su celo y el señor Perou ha comprobado que no exporta azúcar para hacer licores. La consecuencia es que las denuncias recíprocas han quedado sin efecto. Ojalá que esta clase de asuntos se resolvieran siempre en forma tan honorable para ambas partes. Esto ocurre cuando no hay otro interés que el cumplimiento del deber y cuando prima el sentimiento de la justicia.

A LAS DAMAS
Sombreros adornados para invierno
Acaban de recibir
DE PARIS
Raffo Hos sucesores de Bollo Hos y Cia

GARROS GANNON

49 51 Calle Comercio 49 51.
ACABA DE RECIBIR:
Blusas de invierno para señoras, alta novedad!
Cuellos, Puños, Camisas y Cobatas de fantasía
Casimires, Gran surtido.
Precios módicos.

El profesor a que me he referido cree indispensable la organización de un bien previsto museo de muestras, en el cual los alumnos pudieran ser instruidos en el origen y uso de los diversos productos comerciales exhibidos. Se daría a su vez un completísimo curso de instrucción con respecto a los hábitos comerciales extranjeros; sobre el comercio en otros países; los deferentes métodos de recibir órdenes del extranjero; del embalaje y transporte de mercaderías.

La consecuencia es que las denuncias recíprocas han quedado sin efecto. Ojalá que esta clase de asuntos se resolvieran siempre en forma tan honorable para ambas partes. Esto ocurre cuando no hay otro interés que el cumplimiento del deber y cuando prima el sentimiento de la justicia.

LA CUESTION DE TACNA Y ARICA

La duplica de la cancillería chilena En "El Diario Oficial" se publica la réplica de la cancillería peruana a la respuesta que dió el gobierno chileno al del Perú, a propósito de su protesta por el tratado de paz y amistad celebrado con Bolivia.

Se inserta también la duplica de la cancillería chilena, cuyo texto es el siguiente:

Núm. ... Santiago, 5 de Junio de 1905.—Señor ministro:

He recibido la comunicación de vuestra excelencia, de 25 de abril último, destinada a rectificar las equivocadas apreciaciones en que, según vuestra excelencia, he incurrido en mi nota de 15 de marzo.

Respetando, naturalmente, las opiniones de vuestra excelencia, oíplome llamar su atención a la circunstancia de que las doctrinas expuestas por esta cancillería, y que vuestra excelencia rectifica, no sólo se encuentran de acuerdo con los principios del derecho internacional, sino también con la aplicación práctica que de ellos han hecho invariablemente los estados europeos.

Por lo demás, mi gobierno se felicita de que el de vuestra excelencia haya aceptado la invitación que me permitió hacerle en mi citada nota, con el fin de procurar un acuerdo basado en los intereses y conveniencias de ambas repúblicas; e inspirado en los mismos propósitos con que Chile ha puesto término a todas las cuestiones con los demás estados limítrofes.

Dígnese, señor ministro, recibir las seguridades de mi más alta y distinguida consideración. (Firmado)—Luis A. Vergara.—Al excelentísimo señor ministro de relaciones exteriores de la república del Perú.

NOTAS MILITARES

Consejo de Guerra En el juicio que se siguió contra el sargento Miguel Balderrama, por homicidio involuntario en la persona del igual José Santos Zeballos, se ha dictado la sentencia, condenando al reo a dos años de prisión y dos de destierro.

INSTRUCCION PUBLICA

Las becas en el exterior. Haciendo eco a la extrañeza que nos manifiestan los interesados, dejamos constancia de que hasta la fecha nada se ha resuelto acerca del envío de los aspirantes a las becas en el exterior, no obstante el tiempo trascrrido desde que exhibieron sus pruebas de concurso.

El supuesto contrabando

Con motivo de las denuncias recíprocas

SE OFRECE

Dinero a intereses módicos. Referencias: Calle Chirinos No. 103

cas de que ha dado cuenta la prensa entre el estanco de alcoholes representado por el señor Emilio Zalles y el señor Eduardo Perou, que exportaba varios artículos a su hacienda Cotana, hemos tenido ocasión de estar con ambos caballeros reunidos para cerciorarnos de la verdad de los hechos.

La casa R. Valenzuela y C^a había tomado sus precauciones por denuncias que recibió para vigilar la exportación de azúcar al Río Abajo y en una recauda de quince mulas se encontró en efecto que iban tres quintales de azúcar blanca y el guarda creyó que en el resto de las mulas se llevaba el mismo artículo.

Con este antecedente, la casa R. Valenzuela y C^a hizo la respectiva denuncia en la policía; a su vez el señor Perou denunciaba que su arriero había sido atropellado.

Ambos caballeros tuvieron el buen sentido de reunirse e ir personalmente a encontrar la recauda en el camino, habiéndola alcanzado en Millocoato, distante 9 leguas de la ciudad, convenciéndose que no había sino los tres quintales de azúcar destinados al consumo de los empleados resultando lo demás de la carga contener víveres.

Así ha quedado deslindado este asunto.

La administración del estanco ha manifestado su celo y el señor Perou ha comprobado que no exporta azúcar para hacer licores.

La consecuencia es que las denuncias recíprocas han quedado sin efecto.

Ojalá que esta clase de asuntos se resolvieran siempre en forma tan honorable para ambas partes. Esto ocurre cuando no hay otro interés que el cumplimiento del deber y cuando prima el sentimiento de la justicia.

VARIAS

Sociedad gremial. Se nos pide la inserción de la siguiente esquila:

La Comisión provisoria encargada ad hoc para formular los Estatutos de la sociedad gremial de las Artes Gráficas, tiene el honor de invitar a Ud. a la reunión general que tendrá lugar el día 9 del presente a horas 7 y media p. m. en la calle Sagarnaga esquina Linares casa Molina con la siguiente: Orden del día. 1.º Lectura del proyecto de Reglamento, 2.º Nombre de la sociedad, 3.º nombramiento del directivo, 4.º Varios asuntos. Esperando sea Ud. deferente a esta insinuación, me suscribo como su atento y S. S. Juan Prín L. Secretario ad hoc.

A Copacabana. Se establecerá la escala de los vapores del lago en Copacabana, desde el día 24 del que rige. Esta romería con las facilidades del tren va tomando mayor incremento.

Siempre el telégrafo. Nuestro corresponsal en Potosí, nos dijo en telegrama de ayer: "Hasta hoy no llega la órden de la dirección de telégrafos para que se me reconozca como corresponsal de El Diario y se me reciban las noticias".

Hace tres semanas que gestionamos ese reconocimiento innecesario, sin poder conseguir la orden de la dirección general de telégrafos!

HOY

á horas 4 p. m., remataremos en nuestro local de la calle Yanacocha No. 72, un coche fino, nuevo, elegante con llantas de jebe, construído en la fábrica de Silk de Londres; el mismo que tenemos anunciado para su venta en remate sin base. La Paz, julio 4 de 1905. 3v Silva, Moscoso y Cia.

PIEZAS AMUEBLADAS para caballeros, alquilanse en la calle Ingavi, 54.

LA MODELO

Fábrica de Corsés

DE FRANCISCO SANFELIU

Habiendo recibido un selecto surtido de material para la confección de corsés, pongo en conocimiento de mi clientela y del público en general, que tanto en los corsés de medida como en los demás haré una gran rebaja en los precios durante este mes y el entrante julio.

Calle Yanacocha N.º 108, Casilla 146.
La Paz junio 20 de 1905.

Agua de YURA Legítima

DE LA Empresa Exportadora de las Agnas de Yura, Arequipa

Los únicos agentes para su venta en la república de Bolivia son los—

Señores *Harrisson y Böttiger.*

AVISO

Por orden del Señor Prefecto y Comandante General del Departamento, se pone en conocimiento de los propietarios, u e del 20 del corriente deben a gar en este Tesoro y en provincias á los Señores Sub Prefectos el Impuesto Catastral, conforme á los nuevos libros certificados, sin descuento.
El Administrador.

Banco Agrícola

En cumplimiento de la prescrito por el artículo 29 de los Estatutos, el concejo general de administración del Banco Agrícola, llama y convoca a los accionistas de dicho Banco, á Junta General ordinaria, para el día lunes 10 del entrante mes de julio, á horas 1 p. m., en el salón de costumbre.

El libro de transferencias quedará cerrado el día 3 de julio.

La Paz, junio 28 de 1905.

El secretario.

Aviso de Correos

Se pone en conocimiento de público, que, habiéndose establecido correo especial á los cantones de Mohoza y Caluyo, provincia de Inquisivi de este departamento, se recibe correspondencia á dichos cantones, todos los días miércoles hasta horas 4 p. m. La correspondencia procedente de aquellas oficinas se recibirá en ésta los días lunes, juntamente con el correo del interior.

La Paz, junio 10. de 1902.

Club de La Paz

De orden del Directorio se convoca á Junta General, á los señores socios activos para el domingo 9 de los corrientes, á horas 2 p. m., para los fines del artículo 17 de los Estatutos.
La Paz, junio 10. de 1,905. 6v 423
EL SECRETARIO.

Aviso importante ESTANCO DE ALCOHOLES

Prevenimos á todos los importadores de aguardientes extranjeros que, desde la fecha hasta nuevo aviso, cobraremos Bs. 10 por quintal de aguardiente de 17 grados que se interne y 20 centavos por cada grado que exceda hasta 22.

Se prohíbe la importación de aguardientes que excedan este grado, por considerarse alcohol, según lo establecido en el artículo 37 del reglamento.

R. Valenzuela y Cia
Administradores del estanco

Anuario de 1904

á Bs. 6 ejemplar

Unico lugar de venta

La Imprenta y Litografía Boliviana
La Paz, julio 10. de 1905. 9m 422

"La Nueva Zapatería"

DE FELIX EGUINO
Plaza Alonso de Mendoza, números 2 y 3.—Casilla de correos, 218.—
Teléfono, 115.

Avisa al público y á su numerosa clientela el gran surtido de calzados con que cuenta, fabricados con todo esmero al estilo más moderno de formas, por operarios hábiles y expertos que tiene esta casa.

Además ofrece en venta los aama dos zapatos Friedman Norte-Americanos para caballeros y un elegante surtido de calzaditos chicos de última novedad para niños de ambos sexos, sistema yanqui.

Asi mismo ofrece botas impermeables del mismo sistema para toda clase de trabajadores.

La Nueva Zapatería de Félix Eguino Es la única que proporciona al alcance de todos, la buena y duradera calidad de calzados especialmente confeccionados de los mejores materiales.

VENDE. Toda clase de cueros de las más acreditadas marcas y una infinidad de útiles, herramientas de zapatería y suela de Santa Cruz por mayor y menor.

Precios sin competencia sobre todos los talelres de plaza.

NUEVO COMPENDIO

de Aritmética Mercantil
POR MANUEL JOSÉ RIVERO

Se ha reimpresso la primera edición y se halla de venta en la librería Lakermance á boliviano 1.50 ejemplar. m. con

ESTANISLAO CRIALES, notario de primera clase. Oficina, calle Chirinos, número 52. Domicilio, calle Junín No 1 1m

AVISO JUDICIAL

El doctor Teobaldo Velasco, juez instructor de la capital, etc.

Por auto de fecha 19 del corriente, ha señalado el día 10. del mes de julio próximo, horas dos de la tarde, para el remate de la casa No., situada en la calle Murillo de esta ciudad, bajo la base de su tasación pericial de dos mil novecientos cincuenta bolivianos (Bs. 2,950) propia de Olegario Esprella, por ejecución que le sigue don Francisco Jiménez, cobrándole cantidad de pesos.

Los que interesen en dicho remate, ocurran el día y hora señalados á la oficina del suscrito.
La Paz, junio 28 de 1905
2v 420 *David Uriá.*

EL CAÑON

Ha quedado establecido el salón de Billar donde se atiende con esmero; también se juegan Damas, Rocambor, Dominó y Billas, Sesirven Lunchs y Cenar, los Domingos empanadas salteñas, tiene cantina provista de buenos licores.

Plaza Nueva Paz, julio 5 de 1905.

Banco Industrial

Se convoca á los señores accionistas de este Banco á la junta general ordinaria que tendrá el día 22 de los corrientes horas 3 p. m. en el local de la oficina.

La Paz, 6 de julio de 1905.
H. GUTIERREZ.
Director Gerente,

Cuando se sufra de Jaqueca

no solamente se vuelve uno incapacitado para el trabajo y para toda ocupación sino que la vida inspira verdadera lástima, sobre todo si el mal se hace periódico como ocurre casi siempre. Entonces no hay cosa mejor que tomar Perlas de Esencia de Trementina de Oertan.

3 ó 4 Perlas de Esencia de Trementina. Oertan bastan, en efecto, para disipar en unos cuantos minutos toda neuralgia, por dolorosa que sea y cualquiera que sea su asiento: la cabeza, los miembros ó el costado. Igualmente disipa toda jaqueca por alarmantes que se presenten su violencia ó su carácter.

A esto se debe el que la Academia de Medicina de París, que tan poco prodiga es en punto á elogios, haya aprobado el procedimiento seguido en la preparación de este medicamento, recomendándolo por modo tan explícito á la confianza de los enfermos. De venta en todas las farmacias.

LA BOTICA BOLIVIANA

Acaba de recibir un gran surtido de productos químicos específicos frescos y legítimos que los ofrece á su numerosa clientela; entre ellos se pueden citar los siguientes:

Extracto de magnesia efervescente de Hockin, id. de la casa Evans de Londres, sal de frutas, Emulsión de Scott, Agua de Janos, Apenta, Aceite bacalao Wampole, Amargo de Angostura legítimo, Jarabe pectoral y calmante de san Jorge; no hay tos que resista Extracto de pepinos y glicerina para el cutis y la tez y en general para todas aquellas manchas que tanto afean el rostro; se recomienda á las señoritas. Crema de j-bón para la barba, Bay Rhum para el pelo, vino de peptona, etc., etc.

Los señores médicos y las familias tendrán la garantía que el despacho de las recetas se hace por dos farmacéuticos recibidos y un primer asistente de larga práctica.

Botica de confianza y más barata --LA BOLIVIANA
La Paz, 24 de febrero de 1905.

SEÑOR MANUEL E. MERINO
Cura de Escama

Muy señor mío:
Sírvese U, dar orden para que cancelen su crédito pendiente de ahora diez meses, que por favor salí de garante en esta ciudad.

La Paz, junio 5 de 1905. 15v p
Abel Mattos.

A los mineros

En venta una máquina "Huntingten", para moler metales.

Para más datos dirigirse á Emilio Sittner. La Paz.
La Paz, junio 20 de 1905. 404 d

E, Mallea Balboa

ABOGADO
Estudio, Ayacucho 73, teléfono 159, casilla de correo, 47.

Walter A. Méndez

ABOGADO
Bufete, Teatro 108. Casilla Correo, 135. Teléfono 151.

Asuntos judiciales y administrativos.
6m 407 La Paz, junio 13 de 1905.

Prevención

A los suscritores de "El Diario" fuera de La Paz, se les previene que para el pago de sus suscripciones y reclamos deben entenderse únicamente con los agentes que la empresa tiene constituidos en las respectivas localidades.

El administrador
Agapito Medina
J. Manuel Valle
y Enrique Ascarrunz R.
ABOGADOS
Bufete, Chirinos No.101. 1m

¡ATENCIÓN!

Desde la fecha en las Boticas Incas, Central, Nueva Oficina, Paceaña y San Sebastián, en atención á la gran cantidad de mercadería que acaba de recibir y al buen cambio, hacen colosales rebajas en todos sus artículos, tanto Farmacéuticos como Especialidades. Se despacha recetas *Gratis* para los pobres, sin otro requisito que la indicación del médico en la receta.

Cloruro de cal en bruto qq. 25 Bs.
Id id en latas con resorte libra 80 cts.
Cloruro de cal en paquetes forrados é inalterables, cada uno 10 cts.
Cloruro químicamente puro cristalizado, sin olor y en frasquitos, qq 150 Bs.

Téngase cuidado al pedir el anterior artículo que por su alterabilidad, hay muchas variedades entiendo en cuenta que cuando no se especifica se dá el mejor.

Bicarbonato de soda	... Lb. 0.40	Elixir Saiz de Carlos	... " 3.50
Sal inglesa	... " 0.40	Sulfato quinina, suelto	... onza 2.50
Acido fénico	... " 2.50	Crema Simón	... cju 1.00
Permanganato potasa	... " 1.60	Id pepinos	... " 0.80
Acido bórico	... " 1.60	Elixir dentífrico	... " 0.80
Sulfato de hierro	... " 0.40	Alquitran medicinal	... " 0.80
Crema del Harem	... cju 1.60	Quillay	... Lb. 0.40
Emulsión Scott	... " 1.80	Jabones á 5, 10 y 20 cts.	

Se regalan paquetes de desinfectantes cuando se compran recetas.
Ea Paz, abril 28 de 1905.

Casa Bancaria E. PEROU

Oficinas Calle Chirinos, esquina Yanacocha.—Casilla, No. 334.—
Teléfono No. 81

Ejecuta todo género de operaciones bancarias

Transferencias y giros telegráficos á cualquier plaza de importancia de Europa y fuera de Europa.

Gira letras de cambio sobre: Londres, París, Berlín, Hamburgo, Génova, Barcelona, México, New-York, Philadelphia, San Francisco, Buenos Aires, Bahía Blanca, Cordova, Tacna, Arica, Antofagasta, Concepción, Iquique, Santiago, Valparaíso, Valdivia, Osorno, Lima, Arequipa, Puno, Mollendo y Cuzco.

Compra productos de exportación, especialmente, Goma Estafío y Oro.

Adelanta fondos sobre consignación de productos.

Recibe depósitos en cuenta corriente á plazo y á la vista.

Compra y vende Letras Hipotecarias, Acciones de Bancos y Sociedades Anónimas, cobranzas en plaza y en el interior.

Compra y venta de Oro y Plata sellada extranjera.

AGENTES Y CORRESPONSALES BANCARIOS EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DE EUROPA Y AMERICA

ESCRITORIO DE ABOGADOS

Carlos Flores Quintela y Dario M. Lizón

LA PAZ—BOLIVIA

Calle del Comercio, número 55.—Casilla de Correos, número 255.—
Dirección telegráfica, 115.

Defensa ante los tribunales de...
el supremo gobierno de Bolivia honor de...
Cobro de presupuestos, suelto-convencio-...
Propuestas para apertura de puerto es-...
Peticion de privilegios industrial, ha...
de fábrica.—Agencia de informador en...
muebles é inmuebles.—Formación, que...
etc. Redacción de avisos de "reumulado...
Horas de oficina de 9 á 5, que os-...
lento, nos...
impres-

ESTANCO DE

Alcohol

Ale

Vender

R, Valenzuela

Administrador

Calle del Teatro, San Francisco

Botica Municipal

Calle del Recreo, casa del Sr. G...

Desde la fecha, queda abierta al ser...

La botica se encuentra bajo la dirección...

La Paz, 10 de mayo de 1905.

EL OFICIAL MAYOR...

ca.—Gestiones ante...
tivas y municipales...
nes, etc. etc.
ocarriles, etc. etc.
registro de marcas...
arrendamiento d...
ria, comercio, etc

—Hoy á...
matrimonio...
on la señor...
—Para la...
—esta anu...
quiará á su...
nia F de...
van algunos...
oritas Blas...
nuela Saeni...
cuarteto cor...
y A. Calve...
Es director don...
A. Barragán...
señor Julis...
legó de S. ol...
vareza Gar...
Luis. 141

Mañana...
na uano

esto: el Club...
dad dicio...
ar tod...
panana...
as, a del "Jise...
lógio del Bine...
dise olos, on...
ue pu...
au Chile y...
no de lsmo...
exa...
mogo e...
Aire...
Comis...
lor 88...
del Me...
res leg...
sum...
de la der...
quitativo...
del de bene...

ca del far-
CONCEJO-

is las mer...
Rir en en...
esta cin...
municipales...
efectivos...
ulta...
El...
esta...
to.